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ORDINE DEL GIORNO: n. 97 del 30/06/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA: 09.35 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 09.35 10:57     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 09.35 11:11     

Caputo               Valentina Presente 09.35 11:11     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09.35 11:11     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.35 11:11     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno  sei del mese di Luglio, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.   

Alle ore 09.35 il  Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla segretaria supplente Daniela Palilla, 



predispone  l'appello, al quale oltre allo stesso, risultano presenti i Consiglieri: Cesare Mattaliano, Valentina 

Caputo, Valentina Chinnici e Rosalia Lo Monaco. 

Il   Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

  

Il Presidente Bertolino comunica che è pervenuta da parte del Consigliere Ferrandelli richiesta di   

convocazione di seduta congiunta tra la V Commissione e la Commissione Speciale - Garanzia e 

Trasparenza, da svolgersi alla presenza dell’Assessore alla Scuola e dell’Assessore alle Manutenzioni degli 

edifici Comunali per fare chiarezza, sugli interventi che l’Amministrazione intende intraprendere per la 

risoluzione delle criticità che, ormai periodicamente, si verificano presso la Scuola Emilio Salgari. 

Ma prima di cedere la parola al Consigliere Mattaliano perché fornisca aggiornamenti al rigurado, invita il 

Segretario Supplente Davì a dare lettura del verbale n. 128 della seduta del 05 Luglio che viene approvato 

all’unanimità.  

Quindi prende la parola il Consigliere Mattaliano il quale informa i Colleghi che, a seguito di confronto 

avvenuto con il Consigliere Ferrandelli, si può considerare superata la richiesta di seduta congiunta dal 

momento che i componenti della Commissione Garanzia e Trasparenza concordano con quanto convenuto 

dalla V Commissione e cioè di inoltrare una nota al Segretario Generale dettagliata e puntuale 

sull’argomento che affronti la questione e che porti la firma dei tre Presidenti, ivi compresa quella del 

Presidente della Commissione Bilancio. 

Il Consigliere Mattaliano aggiunge poi che, è sua intenzione redigere una nota non di semplice denuncia ma 

molto articolata e precisa con la quale intende fare riferimento anche ai fondi, all’accordo quadro… e quindi 

chiede di mettere a disposizione a quanti ne siano in possesso o siano comunque nelle condizioni di 

recuperare tutto il materiale pervenuto nel corso del tempo dall’Edilizia Pericolante, compreso il capitolato, 

così da potere fare precisi riferimenti. 

Il Consigliere rappresenta poi che nel corso della giornata si metterà in contatto con l’Assessore o con il 

Capo Area per chiedere copia del verbale redatto ieri a seguito del sopralluogo effettuato dagli Uffici 

dell’Edilizia Pericolante. 

Il Presidente lo ringrazia ed aggiunge che desidererebbe che venisse anche fatto riferimento ai contenuti 

trattati nel corso delle due sedute congiunte svoltesi sull’argomento. 

La Consigliera Lo Monaco chiede il perché del riferimento all’accordo quadro. 

Il Consigliere Mattaliano risponde perché non ricorda bene se i fondi destinati erano contenuti all’interno 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


dell’accordo. 

La Consigliera Lo Monaco interviene per precisare che non erano contenuti nell’accordo quadro ma a sua 

memoria si trattava di fondi regionali o europei. 

Il Consigliere Mattaliano aggiunge che infatti, lui non ricorda e con la Consigliera Lo Monaco concordano 

sulla opportunità di recuperare i verbali. 

A questo punto la Consigliera Lo Monaco ricordando che bisogna mettersi d’accordo per organizzare i 

sopralluoghi condivide lo schermo con il file contenente l’elenco degli Impianti Sportivi. 

Nel frattempo la Consigliera Caputo ritornando sul tema dei Finanziamenti Edilizia Scolastica puntualizza 

che si era posto il problema del fondo unico per l’edilizia scolastica e che si tratta di un fondo istituito dal 

MIUR con Decreto del 2012. Successivamente con il Decreto 124 del 2019 è stata prevista l’istituzione di 

un fondo unico per l’edilizia scolastica le cui risorse pari a 5 milioni per il 2019 e 10 milioni annui dal 2020 

al 2025 sono destinate a finanziare le esigenze urgenti ed indifferibili di messa in sicurezza e 

riqualificazione energetica degli edifici scolastici pubblici. Quindi conclude dicendo che si tratta di fondi 

ministeriali.  

La Consigliera Lo Monaco  interviene però per segnalare che le risorse per l’efficientamento energetico 

dovrebbero essere qualcosa di diverso e aggiunge di ricordare che in passato l’Arch. Romeo ha trasmesso 

qualcosa a rigurdo perché sono finanziamenti legati all’abbattimento dell’inquinamento climatico ed anche 

al risparmio energetico. 

Ricordo che viene confermato dal Consigliere Mattaliano. 

La Consigliera Caputo specifica che quello di cui ha appena letto costituisce il fondo per la messa in 

sicurezza e la riqualificazione energetica degli edifici scolastici pubblici ..e quindi è questo. 

Il Consigliere Mattaliano aggiunge che questo progetto era stato fatto per ben tre scuole, ma delle altre due 

non è mai stata data notizia. 

Dopo tale considerazione la Consigliera Lo Monaco comincia a dare lettura  del file condiviso dal quale 

emergono oltre ad uno scambio di informazioni tutta una serie di considerazioni ma soprattutto di dubbi e 

interrogativi che i Consiglieri concordano sulla opportunità di poterli affrontare in presenza con funzionari 

degli Uffici competenti nei locali ampi e vuoti di via Astorino n. 1, circostanza che sarebbe molto più 

efficace rispetto al porre i quesiti in una nota ed attendere risposta. 

Emergono anche delle domande che si potranno rivolgere all’Assessore Petralia nel corso della seduta di 

venerdì prossimo venturo. 

La Consigliera Chinnici si interroga anche sul significato della dicitura “bene indisponibile” e la Consigliera 

Lo Monaco risponde che probabilmente si tratta di beni che non possono essere messi a reddito. 

Nel frattempo la Consigliera Caputo fa notare che dal portale dello sport risultano tutta una serie di Impianti 

sportivi bellissimi che arricchiscono il territorio della nostra città. 



Quindi si completa la lettura dell’elenco. 

Il Presidente Bertolino alle ore 10:57 abbandona la seduta. 

Si apre quindi un dibattito sulla programmazione dei sopralluoghi da effettuare in alcuni impianti sportivi: 

al rigurado la Consigliera Caputo sostiene che è sempre dell’avviso di confrontarsi con gli Uffici ma la 

Consigliera Lo Monaco è determinata in tal senso perché ritiene che gli Uffici siano spesso impreparati 

perché non sono aggiornati e poi perché recandosi sui luoghi emergono sempre dei fatti che necessitano di 

approfondimento. 

Nel frattempo il Consigliere Mattaliano messosi in contatto con l’Assessore Prestigiacomo riferisce la 

notizia che dal sopralluogo effettuato ieri è stato appurato che nessun infisso è crollato circostanza riportata 

nella relativa relazione che riceverà a breve. 

Quanto riferito desta non poche perplessità tra i Consiglieri perché in netto contrasto con quanto diffuso e 

riportato dagli organi di informazione. 

Manifestando altresì non poche titubanze sulle modalità con cui si sta procedendo a programmare i 

sopralluoghi viene comunque deciso che giovedì 8 p.v. ci si recherà nelle presso gli impianti ubicati in via 

Beato Angelico ed in via Alias Francesco Maria. 

Il Vice Presidente Cesare Mattaliano alle ore 11.11 dichiara chiusa la seduta. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

 ORARIO FINE SEDUTA: 11.11  

     

       La Segretaria  Supplente                    Il  Presidente              Il Vice Presidente 

             Daniela Palilla                         Francesco Bertolino                       Cesare Mattaliano 
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